
Protokoll der Jahreshauptversammlung des RFC Dortmund e.V  
Dortmund, 22.01.2020 

1 

 

Anwesende Mitglieder: 

Torsten Driemler-Stark, Saskia Granby, Björn Grabinski, Sven Rowald, Bianka Granby, Nev Granby, 

Matthias Steinhoff, Richi Menzel, Theo Hockemeyer, Yannick Schenk, Benjamin Lamann-Tauber, Thiemo 

Gillar, Linda Arsenjuk, Dennis Weir, Jonas Breimann, Dennis Nier, Marten Senger, Leo Schoofs, Christina 

Cordes, Henrik Hartmann, Fabian Berendes, Semih Ibicioglu, Leonard Schimmel, Johannes Angus Pfaff, 

Lanita Gutieva, Johanna Schoofs, Kim Wickert, Anni Micke, Tiny Kleinschmidt, Luisa Pöhling, Sonja 

Strohsal, Mara Krause, Annika Bergemann, Markus von Rheinbaden, Mandy Klein 

Protokollführerin: Christina 

Beginn der JHV: 18.40 Uhr 

 

1. Der erste Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt fest: Torsten sitzt das erste Mal vorne 

in der Mitte bei einer JHV.  

 

2. Zweite Vorsitzende Saskia verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019. 

 

3. Björn stellt den Kassenbericht für 2019 vor: 

 

- Kassenstand am 31.12.2019 ist 11.811,43€ 

 

- Die Einnahmen belaufen sich auf 16.459,68€, aufgeteilt auf: 

- 11.445,00€ durch Mitgliedsbeiträge,  

- 2.426,20€ durch Spenden, 

- 1.219,00€ durch den Verkauf von Merchandise und 

- 1.369,48€ sonstiger Einnahmen. 

 

- Die Ausgaben belaufen sich auf 16.209,59€, bestehend aus: 

- 3.471,77€ für den allgemeinen Spielbetrieb, 

- 959,24€ für Schulungen, Lehrgänge oder Fortbildungen, 

- 2.411,00€ für Meldegebühren von Turnieren und Fahrtkostenzuschüsse, 

- 4.623,25€ für Spiel- und Trainingsmaterialien, 

- 722,93€ für Merchandise und 

- 4.021,40€ sonstige Ausgaben. 

 

4. Entlastung des Vorstandes 

Johanna hat die Kasse am 17.01.2020 geprüft und beantragt die Entlastung des Vorstandes. Es gibt keine 

Einwände und der Vorstand wird entlastet. 
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5. Jahresbericht wird von Torsten vorgestellt: 

 

- Die aktuelle Mitgliederzahl beträgt 96 aktive Mitglieder, 12 passive Mitglieder und 3 Jugendliche 

- Im Jahr 2019 wurden zur Rückrunde unsere neuen Trikots vorgestellt 

- Teilnahme beider Mannschaften am Osnabrücker Charity Turnier 

- Teilnahme der Herren am Ameland Beach  Rugby Festival 

- Damen qualifizierten sich zur Deutschen Meisterschaft 7er Frauen Rugby 

- Sonja erreicht ihre B-Trainer Lizenz  

- Wintersemester 2019 wurde erneut ein Einsteigerkurs auf dem Kunstrasenplatz der TU Dortmund 

angeboten mit einigen Teilnehmern 

- Der Verein hat teilgenommen an der Vereinssportmesse im Dietrich-Keuning Haus 

- Beim Sommerfest der TU Dortmund konnten wir wieder Präsenz zeigen 

- Im Sommer kam es leider zu Trainingsausfällen durch die Eichenprozessionsspinnerraupe. Teilweise 

konnten Ausfälle durch ein Ausweichen auf den Platz der Giants vermieden werden 

- Im Oktober konnten wir das erste Mal einen Doppelspieltag der Ruckoons und Herrenmannschaft 

am Platz durchführen. Im Anschluss an einen erfolgreichen Tag wurde Abends mit einer Party am 

Platz Janas Abschied gefeiert 

- Einige halfen beim Auf- und Abbau der Kinderlachen Gala 

- Die WDR Lokalzeit Dortmund war mit einem Reporter beim Training der Divas und hat einen kleinen 

Beitrag gedreht 

- Weihnachtsfeier in der Kronen Brauerei mit dem Motto Helden der 90er 

- Bisher sieht die laufende Saison (19/20) vielversprechend aus… 

 

Für die nächste Saison soll: 

- Das Kassenhäuschen modernisiert werden um es als Schulungsraum bzw. auch als kleines 

Vereinsheim nutzen zu können 

- Im Zuge des Baus der Kunstrasenplätze wurde die Stromleitung, die der BVB mal in einer Nacht- und 

Nebelaktion selbst verlegt hat, zum Kassenhäuschen und zur Sprecherkabine gekappt. 

Torsten ist an die Stadt herangetreten, um zumindest im Kassenhäuschen wieder Strom zu 

bekommen. Für die Nutzung des Raums als Schulungsraum ist Strom notwendig. 

- Langfristig wollen wir uns weiter auf Stadtfesten präsentieren. Denn als Verein sind wir im Laufe der 

letzten Jahre immer sichtbarer geworden und wir wollen den Trend halten.  

Außerdem bekommen wir bei einigen Veranstaltungen sogar ein wenig Geld. 

 

6. Berichte der Abteilungen: 

Sonja stellt den Bericht der Divas vor: 

- Hinrunde 2018/2019 wurde auf dem 2. Platz abgeschlossen, die SG Wiedenbrück/Dortmund schloss 

auf dem 7. Platz ab 

- Bis zum Ende der Saison konnte der 2. Platz gehalten werden, sodass die Divas nach Berlin fahren 

durften zur Qualifikation zur Deutschen Meisterschaft. 

- In Berlin wurde der 6. von 12 Plätzen erzielt und damit die Qualifikation zur DM erreicht 

- Die DM fand in Kalsruhe statt. Dort gab es viele enge Spiele und am Ende haben die Divas auf dem 

10. Platz abgeschlossen 
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- Dies war die dritte Teilnahme der Divas an einer Deutschen Meisterschaft in der Vereinsgeschichte 

- Diese Saison läuft vergleichbar und zum Stand Ende der Hinrunde 2019/2020 stehen die Divas 

wieder auf dem 2. Tabellenplatz 

- Im Sommer waren wir wieder auf einigen Spaßturnieren. In Rostock zum beach Rugby spielen, beim 

Osnabrück Charity Turnier, den Germania 7s und den AMS Sevens. 

- Außerdem durften Mara, Annika, Chrissy mit der NRW Auswahlmannschaft zu den Amsterdam 

Sevens und der Landesverbandsmeisterschaft fahren 

- Eine Diva war auch bei einigen NRW Mädchen Lehrgängen dabei 

- Die Ruckoons haben erfolgreich an der Bundesliga teilgenommen… auch wenn sie hier leider noch 

auf den ersten Sieg warten. 

- Neben den Platz haben wir auch Mal wieder einiges unternommen: wir waren zum Teambuilding 

im Sauerland, haben eine Maiwanderung gemacht, waren auf dem Flohmarkt, uvm. 

 

Richi stellt den Bericht der Herren vor und hat dafür ein paar Statistiken aus der sporteasy App 

ausgewertet: (alle Zahlen sind ungefähr, wenn ihr genaue Zahlen haben wollt sprecht Richi an) 

- Die Herren haben 2019 in allen Ligaspielen insgesamt 399 Punkte erzielt. Mit den 236 Punkte, die 

kassiert wurden, erreichen die Herren also eine positive Bilanz von +163 Punkten 

- Zum Anfang des Jahres 2019 war die Bilanz nur +40 Punkte 

- 2020 sieht besser aus: aktuell haben die Herren eine Bilanz von +132 Punkten 

- Die Saison 2018/2019 endete in 2019 mit 3 Siegen und 4 Niederlagen. 

- Die Saison 2019/2020 startet jetzt schon besser mit bisher 4 Siegen und 20 von 20 möglichen 

Punkten. Publikum: „wooho.“ 

- Im Dezember wurde der Bochum Wintercup gewonnen 

 

Es folgt ein Bericht aller Spiele im Jahr 2019 (Saison 18/19): 

o Erstes Ligaspiel auswärts gegen Bielefeld verloren. Dortmund reiste nur mit 14 Mann an 

und Luis bekam eine gelbe Karte  

o Dann das Auswärtsspiel gegen Kassel, mit richtigem Schietwetter 12:07 verloren. Auch iste 

Dortmund mit nur 15 Leuten an und die Niederlage war bitter 

o Beim Auswärtsspiel gegen Wiedenbrück hat Dortmund dann eine Packung kassiert. Aber 

nicht aufgegeben und zumindest noch in den letzten 20 Minuten zwei Versuche gelegt. 

o Dann neue Trikots und auf ein Mal eine ganz neue Mannschaft.. 

o 68:13 gegen Osnabrück gewonnen. 

o 43:12 zu Hause gegen Göttingen gewonnen. 

o Gegen Paderborn dann 26:5 verloren aber Richi kann nichts zu dem Spiel sagen, weil er sich 

verletzt hat und zum Ende des Spiels schon im Krankenhaus lag. 

o Danach kam auch noch ein Spiel aber das ging mir zu schnell… 

o Eines der Playoff Spiele wurde dann gegen Aachen 2 gespielt. Die Dortmunder Herren 

reisten allerdings ohne Trikots an, denn die lagen noch im Container. Gespielt wurde in den 

Leibchen der Aachener und gewonnen!  

o Damit war die Saison vorbei. 

 

- Ameland war wie immer nur ohne Divas. Die Orga war gut, es gab zumindest genug Bier. 



Protokoll der Jahreshauptversammlung des RFC Dortmund e.V  
Dortmund, 22.01.2020 

4 

 

- Zur neues Saison gab es ein Teameeting. Thiemo legt sein Amt als Captain nieder. Björn ist neuer 

Captain und Matthias neuer Vieze. 

- In der Saisonvorbereitung auf dem Osnabrücker Benefizturnier konnten die Dortmunder Herren 

nicht so zeigen, was sie können. Spielerisch lief es nicht so gut, viele neue Spieler, aber die Party war 

gut. 

 

Es folgt ein Bericht aller Spiele im Jahr 2019 (Saison 19/20): 

o Ersten zwei Saisonspiele wurden direkt abgesagt. Göttingen wegen Semesterferien und 

Paderborn aus keinem Grund. Man munkelt es habe mit dem Brexit zu tun. 

o Anfang Oktober wurde das erste Spiel gegen  Bielefeld mit 26:17 gewonnen. 

o Dann das erste Mal unsere Kunstrasenplätze nutzen 

o Im Oktober Doppelspieltag: Ruckoons legen einen Versuch gegen St. Pauli und Die Herren 

gewinnen gegen Kassel 42:0. Alle hatten Bock, gutes Spiel, gute Party. 

o Auswärts gegen Osnabrück wieder nur 15 Mann aber Musti hatte sein legendäres Debüt. 

o Auswärts gegen Göttingen 63:12 gewonnen.  

o Ach und Nelly hat irgendwann geheiratet und das haben die Jungs auch gefeiert. 

 

- Zum Schluss will Richi euch noch sagen, dass er immer fleißig Spielberichte verfasst und euch daran 

erinnern sie auch zu lesen. 

- Ziele für 2020: Meister werden, vielleicht aufsteigen. Ameland abreißen, Hausparty bei Luis feiern 

und im Sommer 7er zocken. 

 

Sven stellt den Bericht der Jugend vor: 

- An der Jungfernthal OGS in Huckarde und Stift OGS in Hörde wurden AGs durchgeführt. Diese 

werden in 2020 nicht weiter geführt. 

- Im Mai war der Verein mit einem Stand auf dem Stadtfest DortBunt. Dort gab es viel Interesse von 

Kindern und sonstigen Menschen 

- Anfang Juni Vereinssportmesse im Dietrich-Keuning Haus. Die Anne-Frank-Gesamtschule nahm mit 

zwei Gruppen a 20 Schüler*innen an einem Rugby Workshop teil. Daraus hat sich leider keine AG 

ergeben, obwohl das Programm gut angenommen wurde. Es passte einfach zeitlich nicht. 

- Am Projekttag „Marie macht fit“ der Marie-Reinders Realschule in Hörde nahmen wieder knapp 40 

Schüler*innen an einem Rugby Workshop teil. Auch hier hatten alle viel Spaß, aber 

Teilnehmer*innen waren schon gebunden in anderen Aktivitäten 

- Seit der Sommerferien hat sich dann nichts weiter ergeben 

- Es wurde Equipment für die Jugend angeschafft, wie zum Beispiel Tacklebags und Bälle… 

- Die Herren haben Jannick. Jannick ist jetzt die Jugend. 

 

7. Berichte der AGs 
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AG Platz hat Kabine 1, 11 und Container aufgeräumt, Neue Lampe im Container angebracht und das 

Problem mit den Pfosten notdürftig gelöst. Die Pfosten wurden angebohrt, damit sich das Wasser nicht 

mehr staut, langfristig muss da aber eine bessere Lösung gefunden werden. 

 

AG Merchandise hat keine neuen Artikel zum Katalog hinzugefügt. Das alte Merch wurde gut verkauft. 

 

In der AG Sponsoring arbeitet Torsten lieber alleine und spontan. Das gefällt den anderen nicht so und  

Torsten tut es Leid. Sponsoring ist mühselig, aber es muss kontinuierlich passieren. 

In der letzne Saison konnte Torsten ein Sponsoringvolumen von 8.000 € generieren. 

Einzelheiten zur Sponsoring Arbeit:  

- Es wurde bisher ein Sponsor immer zweckgebunden für die Anschaffung expliziter Materialien 

gesucht. Die wurden dann angeschafft und doe Partnerschaft mit dem Sponsor nicht weiter 

verfolgt. Torsten möchte weg gehen von zweckgebundenem Sponsoring zu einem Sponsoring 

Budget, dass der Verein frei ausgeben kann. 

- Deshalb ist Torsten stolz, dass er Banner Werbung generiert hat: 

o Kneipe Vater undSohn 

o Bedachung Zukaris 

o Dortmunder Origunal 

Das Budget aller drei zusammen ist 600€ pro Jahr, angelegt auf 3 Jahre. 

 

- Pro Meter Banner 100€ bei einer Vertragslaufzeit von 3 Jahre 

- Janis hat die Infos zu der Bannerwerbung auch online gestellt, teilen ist ausdrücklich erwünscht. 

 

- Was wäre der nächste Schritt um einheitlich auftreten zu können…? 

- Neues Produkt für Vereinsmitglieder: RFC Vereinstasche. Jeah! 

- Volumen: 80 Stück. Der Verkauf der Taschen ist nur für Vereinsmitglieder. Das Prinzip ist wie bei 

den Tracksuits. Die Kosten der Tasche setzten sich zusammen aus einem Eigenanteil von 15€ und 

10€ Pfand. Den Rest übernimmt der Sponsor Vater&Sohn 

- Die Artikelnummer ist 022 und ab morgen bestellbar auf der Website. 

 

Nach einer kurzen Pause, geht es weiter mit… 

 

8. Haushaltsplan 2020  

Björn stellt den Investplan für 2020 vor. Übernommen werden sollen 2020 die Kosten für: 

- Den allgemeinen Spielbetrieb, DRV, Rugbyverband NRW; Stadtsportbund und die Lizenzgebühren 

für den regulären Ligabetrieb. 

- Die Renovierung des Kassenhäuschens. Von außen müssen einige Schönheitsoperationen 

durchgeführt werden. Außerdem muss der Raum innen ausgebaut werden. Das Budget für die 
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Renovierung ist noch nicht abgeschätzt. (Grob geschätzt aktuell 1000€). Die Renovierung des Dachs 

wird der neue Sponsoringpartner übernehmen. 

- Jede Mannschaft hat 300€ Budget pro Jahr für die Anschaffung von Trainingsmaterialien.. Letztes 

Jahr wurde dieses nicht ausgeschöpft 

- Pro Saison stehen beiden Mannschaften einmalig 500€ Fahrtkostenzuschuss zur Verfügung. (Nicht 

kalenderjährig, sondern pro Saison) 

- Es wird ein Budget zur Verfügung gestellt für Schulungen, Lehrgänge, usw. -> hier kann man sich 

auch eigeninitiativ melden. Der Verein ist dazu bereit sich an Kosten für Fortbildungen zu beteiligen. 

- Meldegebühren für Turniere übernimmt weiterhin der Verein.  

Änderung: Die Herren müssen ihre Anmeldegebühren vorstrecken. Die werden bei Teilnahme der 

Mannschaft am Turnier dann vom Verein erstattet. (Diese Regelung gilt NUR für die Herren, als 

Konsequenz aus den AMS Sevens 2019) 

 

- Frage Thiemo: Können Fahrtkosten auch für Spaßturniere benutzt werden?  

- Antwort: Nur Pflichtturniere. Die Herren hätten beispielsweise die Möglichkeit für das Auswärtsspiel 

in Kassel Fahrtkosten erstattet zu bekommen. 

 

- Einmalige Beteiligung an den Vereins-Tourtrikots: Der Verein bezuschusst einmalig Tourtrikots mit 

300€. Einzige Voraussetzung: Trikots müssen über Akuma bestellt werden. Gestaltung und Design 

ist frei, muss aber vom Vorstand genehmigt werden. 

 

Die Tourtrikots umfassen einen 12er Satz Trikots ohne Hosen. Die Trikots sind dann 

Mannschaftstrikots, die Eigentum des Vereins bleiben. 

- Damen haben sich überlegt, dass es die Möglichkeit geben soll, dass Jede sich ihr persönliches Trikot 

auch selbst kaufen kann. 

- Ansprechpartner für die Trikots ist Nev.  

- Akuma braucht mindestens 4 Wochen für die Herstellung der Trikots. 

 

- Markus vonR wirft ein, dass die Herren ggf. nächste Saison in die 2. Liga aufsteigen und würde gerne 

wissen ob der Vorstand sich Gedanken dazu gemacht hat, wie man das finanzieren könnte. Muss 

der Vorstand erst diskutieren. 

 

 

9. Wahlen 

Zur Wahl steht der/die 2. Vorsitzende und Jugendwart 

- Zunächst die Frage ob offene Wahlen durchgeführt werden dürfen: keine Gegenstimmen. 

Zur Wahl als 2. Vorsitzende steht Saskia. Sie wird gewählt mit 3 Enthaltungen und ohne Gegenstimmen. 

Saskia nimmt die Wahl an und ist somit gewählt für 2 Jahre. 

Zur Wahl steht Richard als Jugendwart. Er wird gewählt mit 2 Enthaltungen und ohne Gegenstimmen. 

Richi nimmt die Wahl an und ist somit gewählt für 2 Jahre. 

- Alle freuen sich auf Richards Jugendbericht im Januar 2021. 
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- Torsten dankt Sven für seine Arbeit und Sven wird aus dem Vorstand entlassen. 

 

10. Bildung von Arbeitsgruppen 

AG Platz bestand bisher aus Theo, Johannes, Anni. 

- Die AG Platz ist zuständig für die Instandsetzung des Platzes. Besonders der Strahler im Container 

sollte funktionieren.  

- Die AG Platz muss nichts alles alleine machen, nur ggf. die Aufgaben delegieren. Kabine 1 in Ordnung 

halten. Auf den Platz und das „Drumherum“ achten. 

- Anni würde gerne aus der AG Platz austreten. 

- Johanna meldet sich freiwillig, somit besteht die neue AG Platz aus Theo, Johannes und Johanna. 

 

Die AG Merch und Sponsoring würde Torsten gerne beenden, aus bereits genannten Gründen (siehe 

unter 7. Berichte der AGs). Markus vonR bietet sich als Unterstützung an, da er schon Erfahrung hat in 

der Arbeit mit Sponsoren. 

Somit übernimmt Torsten weiterhin das AG Sponsoring und Merch und versucht Markus für die neue 

Saison im Bereich Sponsoring einzubinden und nicht alles alleine zu machen. 

 

In der AG Presse und Social Media macht Janis die Arbeit als Pressesprecher weiter. Das Social Media 

Team wird neben Richi und Mimi durch Marten erweitert.  

Auch Mimi hätte gerne Unterstützung durch eine weitere Dame! 

Richi fordert alle auf sich bei Social Media Themen einzubringen, Jede*r der/die eine Idee hat kann ihn 

oder Marten gerne ansprechen. 

 

Die AG Homepage wird erweitert durch Semih und Luisa. Christina bemüht sich, dass Luisa und Semih 

demnächst auch alles können, damit nicht nur eine Person ausschließlich die Expertise hat. 

 

Bei der AG HSP ist Max ist raus, stattdessen hat Fabian das übernommen. Da Leo gerade ihren Master 

gemacht hat sucht auch sie langfristig eine Nachfolgerin. Wenn jemand sich das vorstellen kann melden! 

Es geht hier vor allem um die Organisation des TU Sommerfestes jedes Jahr. 

 

 

11. Verschiedenes 

- Richi stellt einen Antrag: Der Verbrauch von Tape wurde bisher immer von Richi privat 

übernommen. Anfrage: Beteiligt sich der Verein an den Kosten? Es gibt 150€ Budget für Materialien 

(für Enko)  
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Richi bräuchte 80€ für Tape.  

Matthias findet, dass Tape eine private Ausgabe ist. Vorschlag: Mumien untereinander teilen sich 

die Ausgaben für Tape. 

Antrag auf finanzielle Unterstützung des Tape Verrbauchs der Herren Mannschaft durch den Verein: 

Pro: 5, Enthaltungen: 8, der Rest dagegen. Antrag abgelehnt. 

 

- DASA Tag: Am 16.02.20 von 10.00 – 18.00 Uhr findet im DASA Museum der Familien Sport Tag statt. 

Es wird zwei Mini-Vorführungen geboten plus Info Stand. Wenn noch jemand Interesse hat 

mitzumachen, bitte bei Torsten melden. 

 

- Die Pads und Bags am Platz müssen repariert werden. Das Angebot, dass es gab war daran 

gebunden, dass wir die selbst abziehen und säubern. Wurde bisher nicht angenommen. 

 

Hört euch um: Kennt jemand einen Sattler oder Ähnliches, der/die die Tacklebags reparieren kann? 

Was muss gemacht werden: Bags sind aufgerissen und müssen genäht werden. Leonard hat da eine 

Idee und hört sich mal um… Alle Hoffnung liegt nur bei ihm. 

 

- Orga für Ameland wird benötigt. 

Leider können die Divas wieder nur kurzfristig entscheiden. Der Termin für Ameland ist der 

12./13./14. Juni. Das Orga Team muss donnerstags anreisen aber Donnerstag ist dieses Jahr ein 

Feiertag.  

Die Herren bestimmen mannschaftsintern wer diese Orga übernimmt. 

 

- Torsten hätte gerne einen Termin für jährliches Turnier.  

Vorschlag Thiemo: Winter Cup? 

In der Winterpause sind die Kunstrasenplätze bespielbar und dadurch hätten wir zwei Plätze zur 

Verfügung. 

Richi nimmt Kontakt mit Thomas (vom RC Witten) auf und klärt wie das geplant ist mit dem Winter 

Cup langfristig. 

Vielleicht können wir das mit dem RC Witten zusammen machen? Oder immer abwechselnd, bei 

denen, bei uns, … 

 

- Orga Weihnachtsfeier 

Trotz der Ausgaben für die Weihnachtsfeier konnte der Verein positives Budget beziehen. Es hätte 

besser kommuniziert werden müssen, dass es 15€ Zuschuss gab. Das Missverständnis mit 

Ehemaligen soll nächstes Jahr nicht wieder vorkommen. 
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- Doppelspieltag 2020 ist am 14. März 

Die Orga übernehmen Richi und Jana. Bisher ist der Zeitplan so: 13.00 Uhr spielen die Ruckoons vs. 

SG Rhein-Main und um 15.00 Uhr die Herren vs. Paderborn. 

Mandy unterstützt Jana und Richi bei der Orga 

 

- Containerschlüssel sollen nachgemacht werden. 

Sonja ist die Einzige, die einen Schlüssel hat bei den Damen (aktuell).  

Plus: AG Platz, könnt ihr die Tür etwas schmieren? 

Johannes macht zwei Schlüssel nach, einer geht an Sonja, einer geht an die Herren. 

 

- Torsten: die beiden neuen Platzwärte sind seeeeeehr speziell. 

Mike und Uwe sind eigentlich nett, aber sind sehr streng:  

Geht pünktlich vom Platz, lasst das Tor zum Platz nicht offen stehen, geht schnell duschen nach dem 

Training und trinkt ggf. das Bier danach unten draußen, damit die Putzfrau schon Mal arbeiten kann. 

 

Ende der JHV 2020 um 20.25 Uhr. 

 


